

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

## LIGHT UP ROTARY

ロータリーに輝きを

2014-2015年度 国際ロータリー会長 ゲイリー C. K. ホアン



2014-2015年度

会長:吉田正道 幹事:亀井敏勝 クラブ会報委員長:関 貴之

創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30

例会場/ウェスティンナゴヤキャッスル 名古屋市西区樋の口町3-19 〒451-8551

事務局/TEL 052-684-6591 FAX 052-684-6592

2014 November 26

■ 2014~2015 年度方針

「職業奉仕の原点に立ち返り、いきいき(粹・意気)ロータリーライフ」

NO.20

### 例会報告

●第2062回例会 平成26年11月26日(水) 晴

●11月はロータリー財団月間

●ロータリーソング 四つのテスト

●出席報告 会員 104 名中 出席69名  
(97)

出席率71.13% 修正出席率77.01%  
(11月12日分)

### ●ゲスト紹介

・ゲストスピーカー

三重大学 副学長 西村 訓弘氏

### ●ニコボックス

「マスプロは、コダックブランドのデジタルカメラビデオなどを日本国内で独占販売することになりました。先週末からゲーズデンキ・エディオンなど大型量販店で売り出しましたが、大変好評です。名前は“360度アクションカメラ”ですが、マスプロから検索できます。是非おためし下さい。」

端山佳誠君

「先週、人間ドッグ、ハイメディックにて検診して来ました。何とか一年持つそうです。」

田中正次君

「麻雀会で優勝しました。個人戦小南さんからも頂きました。」

夏目 稔君

本日のニコボックス	3件	9,000円
累 計	102件	1,222,000円

### 亀井敏勝幹事報告

▽ロータリーレート変更のお知らせ

12月より、ロータリーレートは1ドル、112円です。(現行106円)

▽当クラブ行事予定

・11月26日(水) 本日、例会終了後、クラブアッセンブリーを行います。

※理事、役員、各委員長のご出席をお願い致します。委員長ご欠席の場合は代理の方のご出席をお願い致します。クラブアッセンブリー終了後、理事会を行います。

・12月3日(水) 年末会員家族懇親会  
登録・受付 17時~

開会 17時30分~

場所はウェスティンナゴヤキャッスルです。

※12月3日(水)のお昼の例会はございません。

・12月10日(水) 卓話終了後、年次総会を行います。

・12月17日(水) 例会終了後、理事会を行います。

・12月24日(水)・31日(水)

規定休日のため休会です。

2015年

・1月7日(水) 通常例会です。

・1月14日(水) 新春夜間例会、18時~、場所はウェスティンナゴヤキャッスルです。

※お昼の例会はございません。本日ご案内を配布しております。

※地区大会の出席義務者以外で参加ご希望の方は、事務局までお申し出ください。

### 吉田正道会長挨拶

#### “久米仙人”

今昔物語集に「久米仙人」というのがあります。仙人というのは仙境にて暮らし、仙術をあやつり、不老不死を得た人を指します。この久米仙人は吉野の龍門寺(奈良県吉野郡)で仙術をきわめ、空を自由自在に飛べるようになったそうですが、あるとき吉野川の上を飛んでいると河岸で着物の裾をめぐって洗濯をする若い女がおり、その洗濯女の白い足に目を奪われて仙力を失い墜落してしまうのです。墜落した後は、その見とれた若い女人を妻として俗人として暮らしました。後に久米寺(奈良県橿原市)を建立しますが、そのくだりは省略します。ここあたりは皆さんが良くご存じのお話です。とても厳しい修業をして仙人となったのに、女人の色香にふらりと惑わされて神通力を失い、俗人となってしまうのですからなんともシンパシーを感じてしまいます。さてここで久米仙人が見たのは若い女人の足のどの部分か?一般的には「ふくらはぎ」と言われているようですが、文献からすると「ふともも」だとする説があるようです。

富島先生の会長挨拶集のなかにあります「小股論争」には及びもつきませんが「あし論争」があります。ある方が、この「あし論争」をさる若き女性に問うたところ「えっ!ふともも見ただけで落ちこちちゃうの?」とのたもうたとのこと。

昨今は、ふくらはぎ、ふとももどころではありません。普段の街中、職場でも目のやり場に困る服装であふれております。とくに夏場はいけません。さらに水着姿なんぞをみたら久米仙人は心臓発作で昇天するんじゃないでしょうか？

会員の皆様方の企業、職場では就業規則に「セクシャルハラスメント」対策条項が制定されていると思います。おそらくさまざまな問題が起こっているのではないのでしょうか？いまでは、さらにセクハラに続き、パワハラ、マタハラ（マタニティー・ハラスメントの省略語。関係性なくもないのですが、「股腹」ではありませんので、念のため）と対応を誤りますと加害者のみならず企業も民事上の責任などの法的責任を問われかねません。しかし、昨今の若い女子のファッションは過激すぎますね。いっそのことイスラム圏の女性のように外ではブルカ、チャドルで身を包み腕、脚をおおい、肌を露出しないようにしたら性犯罪が減少するかもしれませんね。また、それはそれで色気もなくさみしい限りですが。会員の皆様も夜な夜な神通力を失って墜落なさらぬようご注意ください。

していた人々には、生活費が急激に増えるのに、得られる収入が増えない状況が高度成長の終盤から21世紀に入るまで続いたため、人々が田舎での生活をあきらめ都市部に移り、過疎化と高齢化が生じたのだと思います。

以上がこれまでの状況ですが、行き着くところまで達した田舎では逆転現象が起こり始めています。昔のような規模の人口を抱えることは無理ですが、今の時代にあった適正な自立人口域（土地で稼ぎ出す生産収入÷人口>日本で生活するコスト）に達した田舎では、逆転現象が起こり始めています。時代が変わり社会を取り巻く環境が変わったのに、ずっと昔のままできた結果が、過疎化と高齢化を招きました。ただ、いつまでも人が減り続ける訳ではなく、ある程度まで行くと、その地域でも生活ができる仕組みが生まれてきます。過疎化と高齢化に伴って農家数、漁師数が減少することで、残っている農家、漁師一人あたりの農地面積、漁場面積が急速に増加しました。その結果として、今の時代でも十分な生活基盤を築くことができる環境が田舎では形成されてきており、環境の変化を感じ取った若者たちが、徐々に出現しています。今回の講演では、このような三重県で起こり始めていることと、それに向けた三重大大学の取組を紹介します。

## 卓 話

### 三重大大学の現状と活性化に向けた三重大大学の取組

三重大大学・副学長（社会連携担当） 西村 訓 弘



私が行う講演では、「田舎の地域社会は底を打ったと考えるべき」とお話ししています。高齢化、過疎化は行き着くところまで到達すると止まります。過疎化が進んだ田舎でも、そこは人々が生活を続けてきた場所です。昔は住めたが、今は住めなくなったということです。住めなくなった理由は、日本人として

生活するにはその土地では生活費が稼げなくなったからです。高度成長期以前には100世帯ぐらいが暮らす漁村、農村が三重県南部にはたくさんありました。高度成長が始まる頃の1960年代初頭には、日本中が貧しかったので、三重県のどの地域でどのような職業についていても、皆が貧しく、月に5万円ぐらいの支出（≒収入）が一般的でした。この頃の国立大学の年間の学費は8,000円程度だったそうです。このため貧しいのだけれども、努力した子供を大学に行かせる希望が持っていました。これが、高度成長と共に物価が上昇し、収入も上昇したのですが、ある時期から農水産物の価格上昇が工業製品の上昇とかい離するようになり、1980年代にはそれが顕著となり、都市部のサラリーマン世帯の平均月額収入が30万円に達する頃には、農家・漁師の収入はその半分程度に留まりました。この収入格差が地域の過疎化を誘発しました。また、この頃の国立大学の年間の学費は20万円を超えています。地方の田舎で、農業、漁業だけを生活の糧として暮ら

### ●第6回理事会（平成26年11月26日（水）クラブアッセンブリー終了後）

- ・2015～2016年度理事役員の件
- ・次年度地区委員推薦の件
- ・下期会費の件
- ・事務局員 冬季賞与の件
- ・その他

### ●12月度誕生日祝福

会 員

ご 夫 人

- |                 |                 |
|-----------------|-----------------|
| 今井明雄 君(12月3日)   | 亀井敏勝 夫人(12月10日) |
| 坪井和義 君(12月5日)   | 小栗正章 夫人(12月14日) |
| 梶田浩太郎 君(12月13日) | 稲川 久 夫人(12月18日) |
| 石川雅迪 君(12月15日)  | 相羽繁生 夫人(12月20日) |
| 山本文彦 君(12月22日)  | 服部 滋 夫人(12月27日) |
| 福田哲三 君(12月29日)  | 柏木博喜 夫人(12月30日) |
| 加藤重和 君(12月30日)  |                 |

例会	月日	今後の予定
第2063回	12.3	年末会員家族懇親会 17:30～ ウェスティンナゴヤキャッスル
第2064回	12.10	ジャズボーカリスト 日本大学芸術学部講師(芸術学博士) 丸山繁雄音楽事務所代表 早稲田大学モダンジャズ研究会出身 丸山繁雄氏 「アメリカ建国とジャズの誕生」
	12.24(水) 12.31(水)	規定休日のため休会

○このウィクリーは再生紙を使用しております。